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Não será candidato
Índio da Costa não é pré-can-

didato a prefeito do Rio. Atual-
mente, ele está atuando como 
advogado em São Paulo, aten-
dendo a diversos clientes.

Não será candidato I
Além disso, não está nos pla-

nos dele competir com seu afi-
lhado político, Carlos Portinho, 
que é o nome do PL para Prefei-
tura do Rio em 2024.

Depuração
Gradualmente, o número de 

pré-candidatos à prefeitura do 
Rio está diminuindo.

Bolo
O Governador Cláudio Castro 

recebeu um convite para partici-
par da Marcha para Jesus, mas 
não compareceu.

Bolo I
Há rumores de que Castro 

tenha temido vaias por parte dos 
evangélicos. Será? Qual poderia 
ser o motivo para possíveis vaias 
ao governador?

A gangue da Verônica
Uma festa clandestina que 

ocorreu na Rua do Mercado, n°32, 

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

deixou destruição e pichações no 
conjunto de prédios tombados da 
Praça XV.

A gangue da Verônica I
Segundo comerciantes do local, 

o organizador da festa ilegal disse 
que vai continuar fechando as ruas 
com grades e banheiros quími-
cos fedorentos porque possuem 
o apoio da niteroiense, Verônica 
Lima, que é deputada estadual 

pelo PT.

Falta criatividade
A secretária de Proteção Ani-

mal do Rio lançou o programa 
“Entrega Pet”, até aí tudo bem, 

Prefeitura compra material de construção em 
empresa que vende de artigos de escritório

o problema é que o programa já 
existe e com o mesmo nome.

Falta criatividade I
É até costume na política 

relançar programas existentes 
em outras gestões, a história não 
me deixa mentir, mas pelo menos 
mudava o nome né….

Quer Dudu
Dizem que o governador Cláu-

dio Castro quer mesmo seguir no 
primeiro turno de 2024 com Edu-
ardo Paes, mas o PT anda atra-
palhando.

Quer Dudu I
O PT, além de tudo, quer indi-

car o vice, o que Eduardo não quer. 
E mais espaço, o que ninguém 
quer.

Rio todo
Castro já teria definido seus 

candidatos em todo estado, só está 
faltando mesmo a capital.

Resistência
Alguns deputados estariam 

resistindo ao nome do mago do 
Rio, Rodrigo Abel para o TCE-RJ. 
Mas nada que resista aos poderes 
de um dos maiores conhecedores 
da política fluminense.

A 
nova regra fiscal que subs-
titui o teto de gastos limi-
ta o crescimento da des-
pesa a 70% da variação 

da receita dos 12 meses anteriores. 
O novo arcabouço combina um limi-
te de despesa mais flexível que o teto 
de gastos com uma meta de resultado 
primário (resultado das contas públi-
cas sem os juros da dívida pública).  

A lei complementar aprovada terça-
-feira (22) tem mecanismos de ajuste e 
alguma flexibilidade em caso de impre-
vistos na economia. As metas de resul-
tado primário também obedecem a 
uma banda, um intervalo.

Dentro dessa trilha de 70% da 
variação da receita, haverá um limite 
superior e um piso para a oscilação 
da despesa. Em momentos de maior 
crescimento da economia, a despesa 
não poderá crescer mais de 2,5% ao 
ano acima da inflação. Em momen-
tos de contração econômica, o gasto 
não poderá crescer menos que 0,6% 
ao ano acima da inflação.

O novo arcabouço fiscal estabelece 
mecanismos para os próximos gover-
nos. Para impedir o descumprimento 
da rota de 70% de crescimento da 
receita, as novas regras trazem meca-
nismos de punição que desacelerarão 
os gastos caso a trajetória de cresci-
mento desses gastos não seja atendida.

Caso o resultado primário fique 
abaixo do limite mínimo da banda, o 
crescimento das despesas para o ano 
seguinte cai de 70% para 50% do cres-
cimento da receita. Essa mudança, no 
entanto, só valerá a partir de 2025. 

Para 2024, o teto do limite será limi-
tado a 2,5% de crescimento real da des-
pesa, mas se o montante ampliado da 
despesa calculado dessa maneira for 
maior que 70% do crescimento real 
da receita primária efetivamente rea-
lizada em 2024, a diferença será debi-
tada do limite para o exercício de 2025.

Para não punir os investimentos 
(obras públicas e compra de equipa-
mentos), o novo arcabouço prevê um 
piso para esse tipo de gasto e permite 
que, caso o superávit primário (eco-
nomia do governo sem os juros da 
dívida pública) fique acima do teto da 
banda, parte do excedente seja usada 
para obras públicas.

�������	�
�	�
Além de estabelecer uma trajetória 

para as despesas, a lei estipula metas 
fiscais anuais. Segundo o texto apro-
vado, o governo pretende zerar o déficit 
primário em 2024, atingir um superá-
vit de 0,5% do Produto Interno Bruto 
(PIB, a soma dos bens e dos serviços 
produzidos) em 2025 e de 1% em 2026. 
Como a equipe econômica prevê déficit 
primário de 1% do PIB para este ano, 
a proposta significaria um ajuste de 3 
pontos percentuais até 2026.

Como haverá uma margem de 
tolerância de até 0,25 ponto percen-
tual do PIB, o resultado primário 
poderá variar entre déficit de 0,75% 
e de 0,25% do PIB neste ano, déficit 
de 0,25% a superávit de 0,25% em 
2024, superávit de 0,25% a 0,75% em 
2025 e superávit de 0,75% a 1,25% 
do PIB em 2026.

�����	������
Para garantir um nível mínimo de 

investimentos (obras públicas e com-
pra de equipamentos) em momentos 
de contração econômica, a lei incluiu 
um piso de 0,6% do PIB, previsto no 
Orçamento Geral da União de cada 
ano. Para 2024, esse montante equi-
valeria a R$ 69 bilhões.

Caso o governo consiga obter um 
resultado primário maior que o teto do 
intervalo de tolerância, com o superá-
vit ficando além da margem de tole-
rância de 0,25 ponto percentual do 
PIB, até 70% do excedente poderá 
ser aplicado em investimentos no ano 

seguinte. Esses recursos adicionais 
não podem ultrapassar o equivalente 
a 0,25 ponto percentual do PIB do 
ano anterior.

��������������	�	���
A partir de 2025, as bandas para 

o limite de gastos públicos serão cor-
rigidas anualmente pela inflação do 
Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA). O período con-
siderado será a inflação entre julho de 
dois anos antes e junho do ano ante-
rior ao do exercício do orçamento. 
Esse índice será usado para elaborar 
o Projeto de Lei Orçamentária (Ploa) 

do ano seguinte, enviado ao Congresso 
até 31 de agosto de cada ano.

Para 2024, a situação será um 
pouco diferente. Quando o IPCA cheio 
de 2023 (de janeiro a dezembro) for 
divulgado em janeiro, o excesso entre 
o acumulado usado para fazer a lei 
e o índice efetivo poderá ser usado 
para ampliar o limite autorizado do 
Poder Executivo por meio de crédito 
suplementar (remanejamento do orça-
mento). Essa ampliação não valerá 
para os anos seguintes.

O Senado tinha mudado o perí-
odo do cálculo do IPCA para janeiro 
a dezembro do ano anterior.
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De acordo com os registros 
no CNPJ, a CME Comér-

cio e Serviços tem como ati-
vidade econômica principal o 
comércio atacadista de artigos 
de escritório e papelaria, mas é 
essa empresa que – consta com 
capital social de R$ 120 mil – 
que foi declarada vencedora de 
um processo licitatório de mais 
de R$ 5 milhões para fornecer 
materiais de construção à Pre-
feitura de Paracambi durante 

Reprodução

Prefeitura compra material de construção em empresa que vende de artigos de escritório I
Segundo o extrato de homologação do certame que foi publicado na edição do diário oficial datada de 28 de setem-
bro do ano passado, o pregão presencial 013/2022 gerou uma ata de registro de preço com dois valores globais dife-
rentes, que somados vão a mais de R$ 5,2 milhões na gestão da prefeita de Paracambi, Lucimar do Dr. Flávio.

Prefeitura compra 
material de 
construção em 
empresa que vende 
de artigos de 
escritório II
Como transparência 
parece ser palavra des-
conhecida pelos gestores 
estabelecidos desde janeiro 
de 2017 na administração 
municipal de Paracambi, 
não dá para saber a quanti-
dade nem quais itens foram 
adquiridos da CME, muito 
menos os valores recebi-
dos até agora pela empresa.
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Proposta combina meta de resultado primário com teto de gasto fl exível

Reprodução

feitura de Paracambi durante 
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O Instituto Rio Metró-
pole promoveu nesta quinta-
-feira, na sede do Palácio do 
Comércio, no Centro do Rio, 
o Seminário de Sólidos da 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro. O evento criado 
no âmbito do Plano Metro-
politano de Resíduos Sólidos 
(PMetGIRS), em conjunto 
com as prefeituras e sociedade 
civil organizada, como a aca-
demia, os órgãos de catado-
res, entidades do estado e teve 
objetivo de discutir o prognos-
tico do plano metropolitano 
de resíduos.

 Os palestrantes discorre-
ram sobre o diagnóstico e o 
prognóstico do plano metro-
politano e as mais de 100 pes-
soas presentes puderam ter 
acesso aos documentos refe-
rentes à confecção do PMet-
GIRS via QR code que foi dis-
ponibilizado durante a pales-
tra, além de contribuir com 
sugestões que foram colhidas 
para aprimoramento do plano 

durante a rodada de participa-
ção do público.

 Um prazo de quinze dias 
também foi dado para quem 
não estava presente e acompa-
nhando pelo Youtube apresen-
tar sugestões. Elas serão sis-
tematizadas pelo IRM e pela 
empresa contratada, e poste-
riormente o plano será apri-
morado e em nova audiência 
pública novas sugestões serão 
colhidas. 

 Vale destacar que durante 
o evento, a questão de um pen-
samento unificado em torno da 
questão dos resíduos sólidos 
deu o tom para os palestran-
tes, que reforçaram a necessi-
dade que os municípios atuem 
em soluções integrativas entre 
si para confecção do Plano 
Metropolitano de Gestão Inte-
grada dos Resíduos Sólidos 
(PMetGIRS), que como des-
tacado pelo diretor de Sanea-
mento do Instituto Rio Metró-
pole, Bruno Sasson, é “um 
plano de todos para todos”.

O 
deputado Rodrigo 
Amorim (PTB) se 
envolveu em uma 
confusão com 

agentes da Secretaria Munici-
pal de Ordem Pública (Seop) 
na manhã de ontem no Aero-
porto Santos Dumont, no Cen-
tro do Rio. 

Os funcionários da Seop rea-
lizavam uma fiscalização con-
tra veículos que param próximo 
ao aeroporto. O parlamentar se 
queixou, pedindo a identifica-
ção dos agentes e questionando 
a legalidade da ação. Com isso, 
um bate-boca teve início e, em 
certo momento, um fiscal afir-
mou que foi chamado de mili-
ciano e que teve o crachá arran-
cado pelo deputado.

Amorim entrou em contato 
com o deputado Allan Lopes 
(PL), presidente da Comis-
são de Combate à Desordem 
Urbana, que também compa-
receu no local. Os envolvidos 
foram encaminhados à 5ª DP 

(Mem de Sá), onde a ocorrên-
cia foi registrada.

De acordo com Allan Lopes, 
os agentes da Seop teriam se 
negado a mostrar a identificação 
e fugido do local após a aborda-
gem dos parlamentares. Rodrigo 
Amorim, em sessão na Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj), 
disse que foi vítima de abuso 
por parte dos fiscais.

Além disso, relatou que foi à 
delegacia para fazer um termo 
de declaração no qual acusa os 
funcionários de ameaça e ten-
tativa de lesão corporal, afir-
mando que um dos agentes ten-
tou atropelá-lo. 

Em nota, a Prefeitura do Rio 
afirmou que “lamenta profunda-
mente que deputados estaduais 
tentem impedir ações de orde-
namento nas quais servidores 
públicos estavam trabalhando 
para o cumprimento de postu-
ras municipais no local”.

“Os deputados estaduais 
Rodrigo Amorim e Allan Lopes 

tentaram impedir o trabalho das 
equipes da Secretaria de Ordem 
Pública, inclusive com intimida-
ção aos agentes, durante orde-
namento de rotina no entorno 
do aeroporto Santos Dumont. 
Após autorização do comando 
da Secretaria de Ordem Pública, 
a equipe dirigiu-se para 5ª DP 
para esclarecer os fatos. No 
momento, a prefeitura analisa 
as medidas cabíveis contra o 
abuso de autoridade cometido 
pelos parlamentares”, afirma o 
comunicado.

Na quarta-feira, os deputa-
dos publicaram vídeos de uma 
fiscalização à atuação da Seop 
no aeroporto. Eles cobram a 
identificação de um dos funcio-
nários, que afirma não ter cra-
chá por atuar há pouco tempo 
na função. Os parlamentares 
reclamam que os passageiros 
precisariam percorrer à pé uma 
distância grande da entrada do 
aeroporto até o local de parada 
dos carros.

A Prefeitura do Rio deu 
início, nesta quarta-feira 
(23/8), à expansão da urba-
nização do Parque Linear 
da Avenida Isabel Domin-
gues, na Gardênia Azul, 
Zona Oeste do Rio. A área 
de 14 mil metros quadrados 
irá receber 50 novos quios-
ques comerciais padroni-
zados para complementar 
a intervenção inaugurada 
em abril passado, quando 
foram entregues outros 50 
quiosques. O prefeito Edu-
ardo Paes e o presidente 
da Fundação Parques e Jar-
dins, Júlio Villas Boas, visi-
taram o local, que ganhará 
ainda novo paisagismo, com 
plantio de grama, arbustos 
e cobertura vegetal. A obra 
inclui também a reforma do 
parquinho infantil, instala-
ção de novas mesas e ban-
cos e implantação de uma 
Academia da Terceira Idade.

- Sabemos que tem desem-
prego, dificuldade financeira, 
pobreza e as questões sociais. 
Então, como se organiza a 
cidade e, ao mesmo tempo, 
se lida com esses problemas? 
Nosso objetivo aqui é justa-
mente manter a atividade 
econômica, mas sem deixar 
que as pessoas façam ape-
nas aquilo que elas querem. 
Se todo mundo resolver cons-
truir o seu comércio no meio 
da rua, imagina o que vai virar 
o Rio de Janeiro - afirmou o 
prefeito Eduardo Paes. 

Em abril passado, a região 
ganhou 50 quiosques comer-
ciais padronizados e obras 
de infraestrutura. Foi insta-
lado ainda mobiliário urbano, 
como mesas de jogos e brin-
quedos infantis e uma ciclo-
via de 700 metros. A Rioluz  
instalou no local 68 lumi-
nárias LED, além de oito 
projetores LED na quadra 
poliesportiva. Foi feita tam-
bém a substituição de 34 pos-
tes de aço por modelos de 
fibra, mais seguros e resis-
tentes, e a colocação de 800 
metros de novo cabeamento 
subterrâneo.

A primeira fase da obra 
incluiu também a limpeza e 
a revitalização do logradouro 
público, que fica numa região 
populosa da Gardênia Azul, 
onde antes havia construções 

de comércio irregular, além 
de lançamento de esgoto 
in natura no canal da ave-
nida. Na ocasião, a área teve 
investimento de cerca de R$3 
milhões. A ação para con-
solidar o uso sustentável do 
espaço compartilhado pelos 
comerciantes teve como des-
taque a instalação dos quios-
ques comerciais. Para faci-
litar a chegada e saída de 
comerciantes e visitantes, 
foi implantada uma ciclovia 
de 700 metros, que percorre 
toda a extensão da Avenida 
Isabel Domingues.

- Houve por parte da 
comunidade uma demanda 
por novos quiosques. Fize-
mos, então, um novo projeto 
e estamos instalando mais 
50 quiosques aqui, a comu-
nidade vai ficar muito mais 

bem servida. Vamos mexer 
também no talude do canal, 
com um projeto paisagístico 
que vai deixá-lo mais verde – 
disse o presidente da Funda-
ção Parques e Jardins, Julio 
Villas Boas.

A subprefeita de Jacarepa-
guá, Marli Peçanha, compa-
receu ao evento e falou sobre 
a entrega. -Esta semana eu 
fiz uma reunião com comer-
ciantes que já foram contem-
plados, é preciso deixar claro 
mais uma uma questão com a 
qual eu tenho atenção espe-
cial, eu sou contra a duplici-
dade, isto aqui foi feito para 
quem quer trabalhar, quem 
tinha dez, ou cinco quios-
ques, terá apenas um. Este é 
um critério que precisamos 
ter e cumprir com rigor –
explica a subprefeita.

Deputado Rodrigo Amorim se envolve 
em confusão com funcionários da 
Seop no Aeroporto Santos Dumont

Parlamentar discutiu com agentes que fiscalizavam 
veículos parados próximo ao aeroporto

Prefeitura do Rio expande 
urbanização do Parque Linear Isabel 

Domingues, na Zona Oeste

Intervenção vai dobrar o número de quiosques na área, instalar equipamentos  
de lazer e esporte, além de novo paisagismo

Instituto Rio Metrópole 
realiza seminário de 
resíduos sólidos ao 

lado de autoridades e 
sociedade civil

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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�urmas do 9º ano da rede pública 
municipal de Mesquita agrega-
ram experiências diferenciadas 
e valiosas. Isso porque alunos 

das escolas do município conheceram 
a Arena Sodiê e, também, profissionais 
do basquete. A atividade integra o pro-
jeto “Novos Olhares: Qual Caminho 
Seguir?”, da Secretaria Municipal de 
Educação, que busca alcançar os estu-
dantes que estão concluindo o Ensino 
Fundamental, proporcionando perspec-
tivas distintas de vida.

No primeiro dia, visitaram a arena as 
escolas municipais Governador Roberto 
Silveira, Ernesto Che Guevara, Profes-
sor Quirino, Machado de Assis, Expe-
dito Miguel e Presidente Castelo Branco, 
em Rocha Sobrinho. De manhã, os alu-
nos dialogaram com os atletas do esporte 
Douglas Correia e Roberto Ferreira, além 
de Julio Cesar da Silva, que é especialista 
no assunto.

“Tive oportunidades muito boas no 
esporte. Conquistei também alguns títu-
los, como dois Brasileiros, dois Campeo-
natos Cariocas e o terceiro lugar da Liga 
Sul-Americana. Mas o que eu quero pas-
sar hoje para eles é a importância de acre-
ditar nos sonhos. A minha dica é focar 
naquilo que eles acreditam serem bons e 

não desistir”, ressalta Douglas Correia, 
que também faz parte da Secretaria Muni-
cipal de Educação de Mesquita. O time 
de palestrantes ainda conta com Raphael 
Zaremba e a atleta Thayná Silva, da Liga 
de Basquete Feminino.

Em momento de aprendizado e des-
contração, a equipe da Arena elaborou 
uma atividade lúdica para os profissio-
nais das escolas da cidade e seus alunos. 
A ação consistia em arremessos livres 
nas cestas de basquete. No caso dos estu-
dantes, a proposta era formar dois gru-
pos, tanto das meninas, quanto dos meni-
nos, com seis integrantes cada. Com isso, 
eles precisavam marcar pontos e assina-
lar um espaço em uma espécie de jogo da 
velha, improvisado no chão da quadra. A 
primeira equipe que conseguisse formar 
uma linha reta com os uniformes de bas-
quete vencia a disputa.

Professora da Escola Municipal Gover-
nador Roberto Silveira, em Edson Passos, 
Karen Poncio foi uma das voluntárias a 
participar da atividade. Incentivada pelos 
alunos, ela arriscou alguns arremessos até 
conseguir fazer uma cesta. Karen conta 
que essa é uma oportunidade única para 
os jovens. “Acho bacana ampliar os hori-
zontes dessa galera para outros tipos de 
esportes. Vejo que eles curtem bastante. 

É um momento em que eles podem ser 
mais eles e liberar energia”, indica a pro-
fessora.

As visitações marcam os turnos da 
manhã e da noite, dependendo da dis-
ponibilidade de cada unidade. Na sexta-
-feira, foi a vez de outras cinco escolas 
públicas municipais. São elas: Rotariano 
Arthur Silva, Deoclécio Dias Machado 
Filho, Vereador Américo dos Santos, Irena 
Sendler e Cruzeiro do Sul. Vale destacar 
que todos os alunos são conduzidos até 
a arena por transportes escolares.
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Recentemente, a iniciativa foi proposta 
pelas educadoras pedagógicas Priscila 
Cirilo, Danielli Cardozo e Cristiane Antu-
nes, e abraçada e ampliada pela Secreta-
ria Municipal de Educação. “Começamos 
com as atividades no ano passado, mas 
elas acontecem geralmente dentro das pró-
prias escolas. A ideia é trazer esse aluno 
que está prestes a se formar para mais 
perto, mostrando a ele algumas possibi-
lidades. Porque alguns decidem não focar 
mais nos estudos e outros até continuam, 
mas sem muitas perspectivas profissio-
nais”, explica Priscila Cirilo, que estava 
bastante empolgada.
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro
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Turmas do 9º ano das escolas públicas municipais da cidade conversam com os atletas e, ainda, participam de atividades lúdicas em quadra

Após três anos de interrupção devido às limitações impostas pela pandemia, a ONG Sonhar Acor-
dado promove, domingo, das 7h às 17h, mais uma edição do seu tradicional “Dia do Sonho”, 

evento gratuito que acontece pela primeira vez em Niterói, na sede da Associação Niteroiense dos 
Deficientes Físicos (Andef), com participação de cerca de mil crianças de comunidades do Rio, Nite-
rói e Itaboraí. O evento contará com oficinas, shows e apresentações gratuitas, com destaque para 
a dança em cadeira de rodas, apresentada pela primeira vez no evento. Um cardápio foi preparado 
especialmente para que todas passem o dia bem alimentadas, com um almoço nutritivo, frutas, sucos 
e guloseimas, incluindo pipoca, pizzas, salgadinhos e cachorro-quente. A Associação Niteroiense 
dos Deficientes Físicos fica na Rod. Prefeito João Sampaio, 4830 - Rio do Ouro - Niterói.

DIA DO SONHO

A Prefeitura de Manga-
ratiba, através da Secretaria 
de Saúde, iniciou neste mês 
um mutirão de colecistecto-
mia (cirurgias de vesícula) 
na cidade. A ação, que acon-
tece duas vezes por semana no 
Hospital Municipal Victor de 
Souza Breves (HMVSB), até 
agora já atendeu 10 pacientes 
que estavam na fila de espera. 
E nesta segunda-feira (21) mais 
02 moradores foram submeti-
dos ao procedimento.

Segundo a Diretora Admi-
nistrativa do HMVSB, Dayana 
Henrique, cerca de 200 mora-
dores de Mangaratiba aguar-
dam na fila da regulação para 
receber a cirurgia de vesícula. 
Diante da situação, a Secreta-
ria Municipal de Saúde efetuou 
a contratação de profissionais 
especializados para reforçar 
a equipe do HMVSB, possi-
bilitando assim, que algumas 
cirurgias pudessem ser feitas 
na cidade, ajudando na redu-
ção da fila.

O Secretário de Saúde de 
Mangaratiba, Dr. Mair Araújo, 
exaltou a importância da ação.

“Identificamos o problema 
e decidimos agilizar a realiza-
ção deste tipo de procedimento 
em Mangaratiba. Com o muti-

rão, são efetuadas em média 3 a 
4 cirurgias por semana. A longo 
prazo a fila será extremamente 
reduzida. Agradeço a parceria 
do Deputado Estadual Luiz 
Claudio Ribeiro, do Prefeito 
Alan Bombeiro, e do Subsecre-
tário de Saúde Lucas Venito, 
que uniram forças nessa luta”, 
declarou o Secretário.

O cirurgião geral respon-
sável, Dr. Eduardo Victorino, 
afirmou que a ideia do Muti-
rão é, ainda, reduzir o tempo 
de espera dos pacientes.

“Queremos diminuir a 
fila de cirurgias de vesícula 
o quanto antes para evitar 
que ocorra alguma complica-
ção médica com os pacientes 
que estão aguardando. Desta 
forma, o tempo de espera será 
reduzido consideravelmente 
para os demais. Com o muti-
rão só temos a ganhar. Melhor 
para o paciente e melhor tam-
bém para o hospital” afirmou 
o cirurgião.

Vale destacar que os pacien-
tes já contemplados foram 
atendidos previamente nas 
ESFs, realizaram os exames 
necessários que comprova-
ram a necessidade do proce-
dimento, e aguardavam na fila 
de espera.
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CONGRESSO
Até o dia 29 de agosto, o gestor do setor de Cardiologia 

do Hospital Icaraí, Dr. Cláudio Catharina, estará presente no 
Congresso Europeu de Cardiologia em Amsterdã, onde serão 
debatidos assuntos de grande relevância na prática clínica 
atual cardiológica. Na ocasião, o médico participará como 
congressista e fará moderação de sessões sobre doença coro-
nariana aguda.

BICHINHO FELIZ
Amanhã, das 10 às 16 horas, a ONG Bichinho Feliz e a minha 

colega Karla de Lucas, estarão fazendo mais uma Campanha de 
Adoção de cães e gatos no Shopping dos Peixinhos, em Madu-
reira: Avenida Ministro Edgard Romero, 81.Vai lá adotar um 
AUmiguinho e se não puder adotar, pode ajudar com doações 
de ração, medicamentos, comedouros, bebedouros, produtos 
de higiene pet, caminhas....toda doação é bem aceita. E, para 
adotar, não paga nada, mas tem que passar por uma entrevista 
seletiva e levar identidade, CPF e comprovante de residência.
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A ação, que acontece duas vezes por semana até agora já 
atendeu 10 pacientes que estavam na fi la de espera
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Mais de mil pessoas foram atendi-
das na mega ação social, realizada no 
Condomínio Residencial Andrômeda, 
bairro Santa Tereza, em Belford Roxo. 
O evento foi promovido pela prefei-
tura, através da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, Cidadania 
e Combate à Fome (Semascf). Foram 
feitos 1.147 atendimentos.

A moradora Sandra Santoro 
Rezende, 59, aproveitou para retificar 
um de seus documentos. “Troquei meu 
nome de casada para o de solteira no 
CPF. Passei ainda no stand de beleza e 
escovei meu cabelo. Tudo muito orga-
nizado. Uma maravilha”, garantiu.

“O prefeito Waguinho tem uma pre-
ocupação imensa com a dignidade das 
pessoas. Portanto, não medimos esfor-
ços para disponibilizar vários serviços 
à população em todas as ações que 
realizamos”, disse a secretária muni-
cipal de Assistência Social, Cidadania 
e Combate à Fome, Tati Ervite.

Quem passou por lá, das 9h às 13h, 
teve acesso a 26 tipos de serviços: 
cadastro único, pesagem Bolsa Famí-
lia, isenção de identidade, isenção de 
certidão de nascimento, isenção de cer-
tidão de casamento, isenção de certifi-

cado militar, certidão de óbito, retifica-
ção de certidões, casamento civil, car-
tão do SUS, vaga legal, passe interes-
tadual, agendamento Riocard Sênior, 
corte de cabelo, beleza, vacinas, afe-
rição de pressão e glicose, vale social, 
Primeira e segunda via de CPF/reti-
ficação, BPC/auxílio jurídico, balcão 
de emprego, carteira de trabalho digi-

tal, seguro desemprego, MEI/formali-
zação, emissão de DAS e emissão de 
parcelamento.
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A doméstica Maria Cristina, 53, 

assegurou que é a segunda ação social 
que participa em Belford Roxo.  “Estive 
em outra, num bairro próximo e fiquei 
impressionada com a facilidade para 
conseguir um atendimento e resolve-
ras pendências. Quando soube que 
teria aqui, pertinho de minha casa, 
não perdi tempo e vim fazer a retirada 
do meu CPF. Muito satisfeita”, afir-
mou. As crianças também curtiram o 
evento. Além dos stands de serviços, 
brinquedos infláveis fizeram a diver-
são dos baixinhos.

A equipe da Semascf também dis-
ponibilizou aos moradores um stand 
com atendimento psicológico e ativi-
dades lúdicas para crianças e adoles-
centes com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). O evento teve apoio 
das secretarias municipais de Saúde, 
Transporte, Segurança Pública, Traba-
lho, Renda e Economia Solidária e da 
Fundação de Desenvolvimento de Bel-
ford Roxo (Funbel).

��abe o que é não 
ter água? Essa foi 
a minha realidade 
e a dos meus vizi-

nhos nos últimos 10 anos. Ima-
gina meu drama sendo mãe de 
criança autista...Porém, agora 
consigo lavar louça e roupa. E 
ver minha filha brincando com 
a água que sai da mangueira é 
uma felicidade. Só tenho a agra-
decer, tudo mudou”. O relato 

entusiasmado é de Patrícia Cor-
reia da Silva, que vive no bairro 
Sacramento, em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio. 
A história dela é parecida com 
a de milhares de moradores do 
município, que tiveram a vida 
transformada após a chegada da 
Águas do Rio, em novembro de 
2021. Inclusive, cerca de 43 mil 
gonçalenses tiveram, pela pri-
meira vez, água tratada nas tor-

neiras. Ao todo, mais de 415 mil 
foram beneficiados com a melho-
ria nas redes de abastecimento.

Recuperar sistemas existen-
tes e ampliar serviços de sane-
amento básico são os objeti-
vos iniciais da concessionária. 
Com este foco, a empresa inves-
tiu mais de R$ 100 milhões em 
quase dois anos de operação 
em São Gonçalo. Para os pró-
ximos cinco anos, está previsto 

o investimento total de R$ 1,2 
bilhão, sendo R$ 445 milhões 
no sistema de água e R$ 755 
milhões em coleta e tratamento 
de esgoto.

Entre as principais ações 
está o combate a perdas de 
água, com redução dos indica-
dores atuais de 77% para 25%. 
Recentemente, o equivalente a 
mais de 780 piscinas olímpicas 
de água tratada foi recuperado 

para integrar o sistema de abas-
tecimento com os reparos de 
grandes vazamentos no municí-
pio. Um em específico, no bairro 
Mutondo, existia há mais de 60 
anos e causava transtornos aos 
moradores próximos. Com este 
foco também, mais de 100 liga-
ções irregulares foram retira-
das de uma adutora, no Morro 
do Querosene, beneficiando 20 
bairros do entorno.

O resultado é mais água 
dentro do sistema de distri-
buição, viabilizando a recupe-
ração, ampliação e construção 
de reservatórios, o que garante 
segurança para o abastecimento 
da população. Trata-se de 1,8 
billhão de litros de água recu-
perado no trabalho de com-
bate a perdas, quantidade sufi-
ciente para abastecer mais de 10 
milhões de pessoas por um dia.
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Centenas de pessoas compareceram nas atividades 
iniciais dos festejos de emancipação

Divulgação

Jeovani Campos/PMBR
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O primeiro dia de cele-
brações ao 76º aniversário 
de Nilópolis foi marcado por 
muita animação no Parque do 
Gericinó Prefeito Farid Abrão. 
No sábado (19), dois eventos 
diferentes ocuparam o lugar: 
A Feira Municipal de Adoção 
de Animais e o Dia do Brincar.

Promovida pela Secretaria 
de Meio Ambiente, com par-
ceria da Comissão de Direitos 
dos Animais da Câmara Muni-
cipal, e apoio da Rede de Prote-
ção aos Animais de Nilópolis e 
a Unidade de Saúde e Proteção 
Animal (USPAN), a feira con-
seguiu dar um novo lar para 29 
pets, entre cães e gatos.

Giovani Fernandes, morador 
de Mesquita, e que todo sábado 
de manhã corre no Parque do 
Gericinó, aproveitou a feira para 
levar um gatinho filhote para 
casa. “A gente sempre teve pet 
em casa, as crianças adoram, é 
uma forma de companhia e dis-
tração para elas também, sempre 
gostamos deles”, afirmou. Antes 
de concluir a adoção, ele passou 
por uma entrevista e apresentou 
seus documentos.

Já no Dia do Brincar, cen-
tenas de crianças curtiram 
os brinquedos oferecidos no 
evento, principalmente os brin-

quedos com água, onde pude-
ram se refrescar na linda manhã 
de sol que estava em Nilópolis. 
E para não ficarem de barriga 
vazia enquanto se divertiam, 
elas também puderam comer 
pipoca, que estava sendo dis-
tribuída gratuitamente.

“As crianças estão ado-
rando, realmente Nilópolis pre-
cisa disso, mais lazer para as 
crianças. Está uma festa muito 
legal”, disse Rogério Queiroz, 
morador da Rua Pracinha 
Wallace Paes Leme, que levou 
sua filha Ágata Felipe, de seis 
anos de idade, para o Dia do 
Brincar, que é realizado pela 
Secretaria de Educação.

Além dos grandes brinque-
dos, o evento também conta 
com contação de histórias com 
o pedagogo Vicente Zaki, da 
rede municipal de ensino, e 
com um espaço para as crian-
ças mais pequeninas, que são 
acompanhadas pelos pró-
prios educadores do municí-
pio. “Aqui ficam as crianças 
de zero a três anos, com brin-
quedos heurísticos, almofa-
das, LEGOs, para eles tam-
bém curtirem esse momento”, 
disse Marcele Ferreira, profes-
sora da Creche Maria das Dores 
Ramos Ribeiro.
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Melhorias feitas pela Águas do Rio levam pela primeira vez água encanada para mais de 43 mil pessoas
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 Em Santa Teresa foram feitos mais de mil atendimentos e oferecidos diversos serviços
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POLÍCIA PRENDE SUSPEITA DE 
TRANSPORTAR DROGAS DO RIO 
PARA OUTROS MUNICÍPIOS
A Polícia Civil prendeu, nesta quinta-feira (24), uma suspeita de 
transportar drogas da comunidade da Mangueira, na Zona Norte 
do Rio, para outros municípios da Região Serrana do estado. 
Monaliza Silva Nascimento estava foragida há cerca de dois 
anos e foi detida em Campo Grande, na Zona Oeste da capital.
De acordo com a Polícia Civil, a suspeita acumula anotações 
criminais por tráfico de drogas e associação ao tráfico desde 
2014. As investigações apontam que ela utilizava o transporte 
rodoviário para levar cargas de drogas a outros municípios.
Nesta quinta, policiais da Delegacia de Roubos e Furtos de 
Automóveis (DRFA), após trabalho de investigação em conjunto 
com a Coordenadoria de Polícia Pacificadora, prenderam 
Monaliza. Ela foi encaminhada ao sistema prisional, onde está à 
disposição da Justiça.

O 
frentista Jefferson Santos 
Grijo de Lima, 27 anos, ba-
leado durante uma opera-
ção no Complexo da Man-

gueirinha, em Duque de Caxias, na 
Baixada, segue internado no Hospital 
Municipalizado Adão Pereira Nunes, na 
mesma região. De acordo com a uni-
dade, o estado de saúde dele é consi-
derado estável.

Ainda segundo o hospital, a vítima 
foi atingida por um tiro no braço 
esquerdo e na perna direita e preci-
sou passar por um procedimento cirúr-
gico na noite desta quarta-feira (23) 
para correção da fratura. No momento 
segue aos cuidados da equipe multi-
disciplinar.

A vítima, morador do bairro Chá-
cara Rio Petrópolis, foi atingida dentro 
do carro enquanto estava em horário 
de descanso do expediente de trabalho.

Ainda na operação desta quarta-
-feira (23), dois suspeitos morreram 
após um confronto com policiais mili-
tares do 15º BPM (Duque de Caxias). 
Um deles foi identificado como Beto do 
Sapo, apontado como o maior ladrão 
de cargas da região.

Beto do Sapo estava em um carro 
com quatro ocupantes e um deles con-
seguiu fugir, mas acabou sendo preso. 
Durante a fuga, continuou a troca de 
tiros com a PM, momento em que um dos 
disparos acabou atingindo o frentista.

Frentista baleado 
no Complexo da 

Mangueirinha tem 
quadro de saúde estável

A vítima foi atingida dentro do carro enquanto estava 
em horário de descanso do expediente de trabalho

Um bingo clandestino foi 
interditado, na noite desta 
quarta-feira (23), na Rua 
Maestro Felício Toledo, no 
Centro de Niterói, Região 
Metropolitana do Rio, que fun-
cionava no interior de um esta-
belecimento comercial.

A interdição faz parte da 
segunda etapa da ‘Operação 
Sossega Leão’, que tem como 
principal objetivo coibir a prá-
tica ilegal de jogos de azar (cas-
sinos), jogo do bicho, jogos 
eletrônicos e contrabando de 
cigarros. Ao todo, 70 máqui-
nas caça-níqueis foram apre-
endidas na operação.

Além das máquinas, quatro 
funcionários e outras 17 pes-
soas que estavam realizando 
apostas foram apreendidos. 
Todos os apostadores foram 

qualificados e liberados.
Já os funcionários foram 

conduzidos à 76ª DP (Nite-
rói), junto com responsável 
pelo local e foram autuados na 
lei das contravenções penais, 
e depois também liberados. As 
máquinas ficaram acauteladas 
para perícia do Instituto Carlos 
Éboli, e depois serão destruídas.

A operação foi realizada 
por policiais militares da 4ª 
Delegacia de Polícia Judici-
ária Militar (4ª DPJM), em 
conjunto com a Corregedo-
ria Geral da PMERJ (CGPM) 
e informações fornecidas pelo 
Disque Denúncia.

Quem tiver informações 
sobre a localização de bin-
gos clandestinos, denuncie 
de forma anônima, ao Dis-
que Denúncia.

Na ação, foram apreendidas 70 máquinas de caça-níqueis, 
4 funcionários e 17 pessoas realizando apostas

Bingo clandestino 
é interditado em 

Niterói em operação 
contra jogos de azar

DOIS HOMENS 
SÃO PRESOS 
POR ROUBO DE 
CELULAR 
NA GLÓRIA
Dois homens suspeitos 
de roubar celulares 
foram presos dentro de 
um ônibus por PMs do 
Batalhão de Policiamento 
em Áreas Turísticas 
(BPTur), na Glória, região 
central do Rio, na manhã 
desta quinta-feira (24). 
Segundo informações 
divulgadas pela Polícia 
Militar, um grupo de 
pessoas avisou aos PMs 
que uma mulher teria sido 
roubada. Ainda de acordo 
com a corporação, após 
uma abordagem feita 
dentro de um coletivo 
da linha 472 (Triagem 
x Leme), a dupla foi 
encontrada com dois 
aparelhos. Os agentes 
conseguiram recuperar 
o celular da vítima e, 
também, um segundo 
aparelho, cujo dono 
não foi identificado. Os 
suspeitos estavam ainda 
com 15g de maconha.
O caso foi encaminhado à 
9ªDP (Catete).

Rodrigo José Barbosa da Silva, 
preso nesta quinta-feira (24) por 
ser suspeito de matar quatro 
pessoas em Maricá, incluindo o 
jornalista Romário Barros, tem 
um perfil nas redes sociais ligado 
à religião e projetos sociais com 
crianças e idosos.
O homem, conhecido como “R 
meu amigo”, realizava postagens 
ajudando diversas pessoas. Em 
um vídeo publicado na terça-feira 
(23), Rodrigo aparece em uma 
quadra de esportes com areia 
agradecendo a Deus por mais 
um trabalho. “Mais um projeto 
abençoado por Deus”, escreveu.
Investigações da Delegacia de 
Homicídios de Niterói e São 
Gonçalo (DHNSG) apontaram 
que Rodrigo matou o jornalista 
Romário Barros, o vereador Ismael 
Breve de Martins, o advogado 
Thiago André Marins de Martins, 
filho de Ismael, e um homem, 
identificado como Sidnei da Silva. 
Os crimes foram motivados, 
respectivamente, pela atividade 
jornalística; “queima de arquivo”; 
conflito familiar e financeiro; e 
vingança. 
Os assassinatos ainda tiveram 
participação de Vanessa da 
Matta Andrade e do policial 

militar Davi de Souza Esteves. A 
mulher também foi presa nesta 
quinta-feira (24), mas o PM segue 
foragido.
Segundo o delegado titular da 
DHNSG, Pablo Valentim, os 
assassinatos foram investigados 
em inquéritos independentes, 
que levaram ao assassino e aos 
envolvidos. “São três inquéritos 
diferentes que a gente chegou à 
indícios que levavam ao mesmo 
executor, mas eles foram tocados 
concomitantes”.
A promotora do Gaeco Gabriela 
Aguilar explicou que o executor foi 
identificado a partir do modo de 
andar.
“As três denúncias que foram 
oferecidas são baseadas em três 

inquéritos distintos. Em cada 
inquérito, há provas diferentes. 
Algumas, há provas apenas 
testemunhais, outras há provas 
telemáticas e, principalmente, em 
um dos casos, houve uma prova de 
padrão comparativo de marcha. Foi 
comparado o vídeo do momento 
de execução (do jornalista) com o 
vídeo de rede social, e chegou-se 
à conclusão de que a marcha, 
o andar do executor, era muito 
peculiar. O joelho era geno valgo 
(desalinhamento ósseo), um 
andar ‘em tesoura’, e isso levou 
à conclusão, além das provas já 
trazidas até então ao inquérito, foi 
a prova que espancou qualquer 
dúvida de que seria esse realmente 
o executor”, disse.

SUSPEITO DE HOMICÍDIOS EM MARICÁ FAZIA  
PROJETOS SOCIAIS E TINHA PERFIL LIGADO À RELIGIÃO

Rodrigo José 
Barbosa da Silva, 
preso nesta 
quinta-feira (24), 
teria matado 
o jornalista 
Romário Barros, 
o vereador Ismael 
de Martins, o 
advogado Thiago 
de Martins, e 
Sidnei da Silva

Investigação aponta que Monaliza Silva Nascimento 
utilizava o transporte rodoviário para levar as drogas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



7POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 25 DE AGOSTO DE 2023

RONDA  
DO POVO

U
m policial civil de folga 
foi flagrado sacando uma 
arma para entregadores 
de aplicativo em um con-

domínio na Rua Lins Vasconcelos, no 
Lins, Zona Norte do Rio. Os moto-
ciclistas alegam que uma entregado-
ra foi maltratada após se confundir 
com o endereço e recusar a levar o 
pedido no apartamento. Já o agente 
relatou à Polícia Militar que se sen-
tiu ameaçado e apontou a arma por 
temer agressões. O caso aconteceu 
na última terça-feira (22) e foi regis-
trado pelo próprio agente na 26ª DP 
(Todos os Santos).

No vídeo, o policial aparece 
tirando uma pistola da cintura e 
apontando na direção do portão do 
condomínio onde estavam os entre-
gadores. “Vou ter que matar um”, 
diz ele em um trecho. Em seguida, 
ele volta a guardar a arma e pega 
o celular. Logo depois a PM chega 
ao local.

Segundo o Dia, um entregador 
presente no local contou que a colega 
teria ligado para o cliente para per-
guntar o endereço correto quando 
sofreu ofensas. “Uma amiga nossa 
foi fazer uma entrega pra esse cliente, 
sendo que o Ifood às vezes “buga” os 
locais de entrega. Até aí tudo bem, 
ela entrou em contato com o cliente 
e explicou sobre o mapa e localiza-
ção ter “bugado”, e ele começou a 
tratá-la mal e xingou de todos os 

nomes”, explicou.
“Nós todos trabalhamos juntos 

e somos uma família. Ela mandou 
mensagem contando o que aconteceu 
e foi lá na praça chorando, dizendo 
que foi tratada mal. Aí todos nós que 
trabalhamos no Ifood nos juntamos 
e fomos lá pra saber o que aconte-
ceu. Nós pedimos ao porteiro para 
que o cliente descesse e ele chegou 
todo alterado”, disse.

O entregador contou ainda que 
a classe pediu respeito ao agente. 
“Começamos a falar com ele: ‘é dessa 
forma que você trata nós, trabalha-
dores? Temos família para criar, tra-
balhamos no sol e chuva pra che-
gar e ser tratado dessa forma?’. Aí 
ele já sacou a arma pra todos nós, 

dizendo que iria matar um. O que 
a gente quer é Justiça! Fomos trata-
dos como lixo e esculachados”, com-
plementou.

Por fim, o entregador reforçou 
os trabalhadores não são obrigados 
a subir com o pedido para os aparta-
mentos dos clientes, conforme esti-
pulado pelo Ifood.

Procurada, a Polícia Militar infor-
mou que agentes do 3° BPM (Méier) 
foram acionados para uma ocorrência 
de ameaça envolvendo um homem 
que se apresentou como delegado 
de Polícia Civil. De acordo com o 
comando da unidade, ao chegarem ao 
local, os agentes observaram diversos 
entregadores de aplicativo em bici-
cletas e motocicletas bastante exal-

tados na frente da casa do agente.
“Durante a confusão, a vítima 

resolveu sacar sua arma de fogo, de 
acordo com o próprio, por temer 
por sua integridade física. As partes 
foram conduzidas a 26ª DP (Todos os 
Santos), onde o caso foi registrado”, 
acrescentou em nota.

Em nota, a Polícia Civil informou 
que as investigações estão em anda-
mento na 26ª DP (Todos os Santos) 
para apurar o desentendimento entre 
um usuário e entregadores de apli-
cativo de delivery.

“A Polícia Militar foi acionada 
após receber informações de que 
um grupo de entregadores amea-
çava tacar pedras e invadir um pré-
dio no bairro Lins de Vasconcelos. 

Os envolvidos foram encaminhados 
para a delegacia e prestaram depoi-
mento. Testemunhas serão ouvidas 
e imagens serão analisadas a fim de 
apurar todos os fatos”, concluiu. 

IFOOD GARANTE QUE 
ENTREGADORES NÃO SÃO 
OBRIGADOS A SUBIR

O iFood garantiu que repudia 
veementemente qualquer tipo de 
agressão durante o uso da plata-
forma. A empresa, assim que soube 
do caso, afirma que bloqueou o 
cliente em questão da plataforma e, 
agora, está tentando entrar em con-
tato com a entregadora para prestar 
o auxílio necessário.

“É importante ressaltar que o 
iFood disponibiliza uma Central de 
Apoio Jurídico e Psicológico para 
entregadores, como uma iniciativa 
de combate à discriminação, garan-
tia de acesso à justiça e valorização 
e respeito destes trabalhadores”, 
completou a nota.

Segundo o iFood, a obrigação 
do entregador é entregar no pri-
meiro ponto de contato que existe 
na residência da pessoa. Se for no 
condomínio, esse ponto é a porta-
ria. “Essa é a recomendação dada 
para os entregadores e a comuni-
cação passada para os consumido-
res”, explica Diego Barreto, vice-
-presidente de estratégias e finan-
ças do iFood.

Policial civil saca arma para entregadores 
em condomínio na Zona Norte

Agente 
alegou ter 
se sentido 
coagido; 

entregadores 
relatam 
ameaça

Um cartaz divulgado, nesta quinta-feira (24), pela Polí-
cia Civil pede informações que ajudem a localizar o maquia-
dor Ricardo Luiz Milane Tavares, de 46 anos, conhecido 
como Rico Tavares. O profissional foi visto pela última vez 
na terça-feira, ao sair de sua casa para um trabalho em Ita-
boraí, Região Metropolitana.

Popular por trabalhar com famosos como Maitê Pro-
ença, Dani Suzuki e João Vicente, Rico tinha um trabalho 
de maquiagem marcado com a atriz Letícia Spiller quando 
desapareceu.

Segundo informações compartilhada por amigos, antes 
de ir para o local do ensaio em Itaboraí Rico parou em Itai-
puaçu, distrito de Maricá, também na Região Metropolitana. 
Ele foi comprar plantas em uma loja no bairro. O local fica 
próximo a uma comunidade.

Em sua conta no Instagram, a atriz Letícia Spiller com-
partilhou o cartaz e pediu ajuda dos seus seguidores para 
encontrar Rico. Dani Suzuki, de quem Rico também era 
amigo, foi outra que usou suas redes para pedir ajuda e 
encontrar o maquiador.

Polícia procura maquiador de famosos Rico 
Tavares que desapareceu na Região Metropolitana

Cartaz 
divulgado 

pela 
Delegacia de 
Descobertas 

de Paradeiros 
(DDPA) pede 
ajuda para 
localizar o 
profissional

A Polícia Civil prendeu, na 
tarde desta quinta-feira (24), 
Lucas Bonfim Lhamas, de 34 
anos, suspeito de matar a faca-
das a namorada Aline Can-
dalaft, de 31, em São Paulo. 
Após mandar mensagem ao 
sogro confessando o assassi-
nato, o investigado fugiu para 
Guaratiba, na Zona Oeste do 
Rio, onde foi preso.

“Infelizmente, a Aline está 
morta. Ela já está morta faz bas-
tante tempo. Sinto muito, eu 
a amava, mas não teve jeito”, 
escreveu o suspeito para o 
sogro no último domingo (20).

O pai de Aline acionou 
policiais militares após rece-
ber a mensagem de Lucas, 
que mora no bairro de Rudge 
Ramos, em São Bernardo do 
Campo, no estado de São 
Paulo. A família, então, foi à 
casa do suspeito e encontrou 
a jovem em estado de decom-
posição, com um terço enro-
lado em uma das mãos e dois 
trechos bíblicos.

De acordo com os familia-
res, Aline estava desaparecida 
desde o dia 17. O pai con-
tou que enviava mensagens 
à Lucas, mas ele dizia que o 

celular dela havia “pifado” e 
que os dois estavam passe-
ando. Com a insistência do 
sogro, o namorado confessou 
o crime, desligou o celular e 
fugiu para o Rio de Janeiro. O 
casal estava junto há um ano 
e dois meses.

Na segunda-feira (21), o 
Tribunal de Justiça de São 
Bernardo do Campo decre-
tou a prisão temporária do 
suspeito. Após investiga-
ções, policiais da Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC) 
prenderam o homem na tarde 
desta quinta, em Guaratiba.

PRIMEIRO SEMESTRE DE 2023  
TEM AUMENTO DE 9% NOS HOMICÍDIOS  
NO RIO, APONTA ISP
Um levantamento realizado pelo Instituto de Segurança Pública (ISP) 
mostrou que o Estado do Rio apresentou um aumento de 9% no número 
de homicídios nos primeiros sete meses deste ano, em comparação ao 
mesmo período de 2022. No entanto, foram registradas 209 mortes no 
último mês, o que indica uma melhora em relação ao ano anterior, que 
contabilizou 297 assassinatos durante o mês de julho. Isso representa 
uma queda de aproximadamente 30% na taxa de assassinatos.
Para Daniel Hirata, sociólogo e coordenador do Grupo de Estudo dos 
Novos Ilegalismos (Geni) da Universidade Federal Fluminense (UFF), 
o aumento tem relação com a disputa armada de território no Estado. 
“Esse aumento é esperado, pois desde a morte de Ecko, tanto na Zona 
Oeste quanto na Baixada Fluminense, são áreas onde esses homicídios 
estão concentrados. A volatilidade dessas disputas produz o aumento 
das mortes”.
Já o indicador estratégico de letalidade violenta (homicídio doloso, 
lesão corporal seguida de morte, morte por intervenção de agente 
do Estado e roubo seguido de morte) diminuiu 33% no mês de julho, 
registrando menor número de vítimas para o mês desde 1991. Foram 
445 vítimas em julho de 2022, contra 299 em julho de 2023, ou menos 
146 mortes.
“Evidentemente, não é possível considerar de forma mais criteriosa 
somente a comparação de um mês isolado, mas temos que pensar em 
uma série mais ampla. Assim, fica muito claro que esse aumento está 
relacionado às disputas territoriais. Desse ponto de vista, é importante 
que tenhamos medidas do governo que não intensifiquem os conflitos, 
não produzam mais mortes e que se dirijam prioritariamente para a 
resolução desse homicídio e proteção da população residente dessas 
áreas conflagradas”, completou Hirata.
Os crimes contra o patrimônio também registraram queda. O roubo de 
cargas caiu pela metade no sétimo mês do ano, com um declínio de 
52%, foi o menor número de casos para o mês desde 1999; o roubo de 
veículos apresentou menor número de casos para o mês desde 1991, 
com 844 roubos a menos; e os roubos de rua (roubo a transeunte, 
roubo de aparelho celular e roubo em coletivo) reduziram 24%, 
registrando o menor número para julho desde 2004.
Já o número de fuzis tirados das mãos dos criminosos subiu 53%. No 
total, foram 4.186 armas de fogo que saíram de circulação em sete 
meses. Além disso, por dia, as polícias prenderam 106 pessoas em 
flagrante e recuperaram cerca de 42 veículos roubados.

Homem que matou namorada a facadas é preso na Zona Oeste

Após o homicídio, Lucas 
Bonfim Lhamas teria mandado 

mensagens para o sogro 
confessando o crime

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



8 CULTURA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 25 DE AGOSTO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

O seu foco está em desenvolver uma rotina funcional e produtiva, contudo 
existem obstáculos alimentados por um ponto de vista que não se adéqua às 
necessidades atuais. O seu conhecimento deve contribuir para organizar as 
tarefas, ou você depende da conclusão de um documento para prosseguir com 
os planos traçados. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É importante não criar expectativas acerca de situações que precisam ser 
encerradas. Busque desenvolver uma visão mais profunda sobre aquilo por que 
vem passando, levando em consideração o seu bem-estar e realização pessoal. 
Faça o que estiver em suas mãos para soltar o que não lhe pertence mais. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Busque ter uma atitude flexível no seu relacionamento. Uma pessoa 
está com dificuldades para criar movimentos a fim de enxergar uma 
situação com mais clareza. Contudo é aconselhável se manter firme 
diante dessa pessoa. Faça um esforço para entender o ponto de vista 
dela e lembre-se de que cada um transita pelo seu processo pessoal. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Coloque em movimento os seus talentos, com o intuito de gerar novas 
frentes de ganhos materiais. Você tem potencial para aumentar os 
resultados financeiros, mas precisa primeiramente criar os movimentos 
necessários. Cuidado para não empacar no mesmo lugar e, com isso, 
manter os mesmos padrões. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você deve criar um novo movimento em família. Essa mesma experiência 
pode se tratar da necessidade de mudar de casa e mexer com assuntos 
relacionados com um imóvel. Existe a necessidade de compreender e 
aceitar uma situação pela qual você está transitando, porque a vida o força a 
flexibilizar para obter soluções concretas.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Uma notícia deve circular, e isso acaba mexendo com o seu estado emocional. 
Mas é um tema que caminha para uma resolução. Você deve se comunicar com 
qualidade apenas com as pessoas envolvidas. Essa experiência também pode se 
tratar de uma reflexão mais profunda de como se relacionar com uma pessoa do 
seu convívio.

LIBRA
23 set a 22 out

É preciso encontrar soluções financeiras, portanto você deve avaliar as 
possibilidades com uma visão mais flexível. Os caminhos favorecem as 
decisões, mas pedem que considere todos os detalhes para que um projeto 
se desdobre com sucesso. Não é aconselhável buscar pelo caminho mais 
econômico: você pode se arrepender.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Existe uma situação que precisa ser resolvida, mas que depende 
exclusivamente do seu posicionamento. Por isso, é preciso criar 
movimentos diferentes daqueles com os quais você está habituado. O 
que atrapalha esse processo são as expectativas e mágoas que vem 
carregando do passado. Reflita sobre esse tema.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você deve medir as palavras e ser objetivo para interagir com pessoas do seu 
trabalho. As informações e notícias devem circular para avaliar os próximos 
passos no seu trabalho. É um dia movimentado, em que será previsto atuar 
com agilidade e produtividade. É essencial desenvolver e se abrir para novas 
ideias.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você transita por uma experiência que não está sob o seu controle, 
contudo exerce em sua vida uma meditação muito profunda e 
filosófica. A verdade sobre um tema deve ser encarada com sabedoria. 
Por isso, uma mudança de visão é importante para você criar um 
movimento necessário. O medo e a confusão só atrapalham.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Um grupo de pessoas é levado a mudar as percepções e interagir com uma 
informação de uma forma diferente. Essa mesma experiência pode se tratar de 
um amigo ou uma pessoa que atua em um projeto com você. Neste segundo 
caso, você deve analisar essa relação com estratégia e profundidade, porque 
não está saudável. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Analise com profundidade as expectativas que você criou em relação 
a uma pessoa. A dificuldade para encarar a realidade ou uma postura 
ingênua o colocou numa experiência de difícil resolução. Agora é preciso 
mudar o seu campo de visão e não alimentar mais expectativas, mágoas 
e culpas geradas do passado. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANITTA JANTA COM EX-AFFAIR 
JAMES RODRÍGUEZ EM SP APÓS 
DIZER QUE ESTÁ SOLTEIRA
Depois de dizer que está solteira, Anitta aproveitou 
a passagem por São Paulo, na noite da última terça-
feira, 22, para jantar com o jogador colombiano e seu 
ex-affair, James Rodríguez. Segundo informações, 
os dois estavam acompanhados de amigos, mas 
nada que impedisse uma recaída do ex-casal.
A cantora e o atleta do São Paulo tiveram um 
romance antes de Anitta se envolver com o Simone 
Susinna. O relacionamento com o galã italiano, 
no entanto, ficou do outro lado do oceano. 

JAKELYNE 
OLIVEIRA POSA 

DESLUMBRANTE 
DE BIQUÍNI 

CHAMATIVO NA 
PRAIA E ENCANTA
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Na postagem em questão, a namorada do cantor 
Mariano, apareceu deslumbrante colocando as 
suas marquinhas em dia na praia. Para o momento 
relaxante, a atriz da Record escolheu um conjunto 
de biquíni fio-dental preto com as alças fininhas. 
A peça de verão evidenciou totalmente as 
curvas desenhadas do seu corpo. Dona de uma 
beleza radiante, a morena recebeu elogios dos 
admiradores não apenas pela sua beleza radiante, 
mas também pela sua presença marcante.

CONFIRA AS PARCERIAS  
QUE ESTÃO NA DISPUTA:

Samba 1 – Compositor: Zezinho Professor
Samba 2 - Compositores: Eduardo Katata, JC Couto, Henrique Badá, 
Ferreti da Ponte, Sérgio Gil, Gilsinho Oliveira, Gabriel Machado Charuto 
e Gabriel Cascardo Gavião
Samba 3 - Compositores: Samir Trindade, Julio Pagé, Wagner Zanco, 
Osmar Fernandes, Jota, Almeida Sambista, Ney Baiano e Alfredo Maia
Samba 4 - Compositores: Juan Andrade, Leonardo Bessa e Gilmar Luiz
Samba 5 - Compositores: Bola, Daniel Katar, Igor Federal, Vagner 
Mariano, Bello, Rodrigo Bola, André Cabeça e Marcio André.

MUSA IMPERIAL
Além das musas que já compõem o desfile da escola, uma 

representante da comunidade será a Musa Imperial e brilhará 
em lugar de destaque no próximo desfile. A seleção acontecerá 
juntamente com as eliminatórias de samba-enredo. A grande 
final será no dia 6 de setembro.

SERVIÇO:

CONCURSO DE SAMBA-ENREDO  
E MUSA IMPERIAL – CARNAVAL 2024
Dia: 25 de agosto (sexta-feira)
Horário: A partir das 21h
Local: Quadra da Unidos da Tijuca –  
Avenida Francisco Bicalho n° 47 - Santo Cristo.
Valor da entrada: Franca até 22h30 e R$ 15 (após 22h30)
Mesa para 4 pessoas: R$ 80,00 (vendas: 98195-6363)

Império  
da Tijuca inicia 
eliminatórias de 
samba-enredo 

hoje, na quadra da 
Unidos da Tijuca

Grande Final 
acontece dia 6 
de setembro

M
ais uma vez a quadra da 
Unidos da Tijuca será palco 
do concurso de samba-enre-
do do Império da Tijuca. A 

agremiação da comunidade da Formiga, 
realizará a partir desta sexta-feira, as eli-
minatórias de samba-enredo para o Carna-
val 2024 na quadra da escola do Borel, sua 
comunidade vizinha. A disputa acontece 
na quadra da coirmã, localizada no Sant 
Cristo com entrada franca até às 22 horas.

Com um calendário enxuto, a escola 
definirá o samba que levará para a Mar-
quês de Sapucaí em apenas três datas. A 
apresentação dos sambas concorrentes 
acontece dia 25 de agosto, a semifinal será 
realizada dia 1º de setembro e a grande 
final acontecerá na véspera do feriado da 
Independência do Brasil, como tradição. 
Todas as três etapas serão realizadas a par-
tir das 21 horas.

Cinco parcerias de compositores estão 
no concurso que elegerá a trilha sonora que 
embalará o enredo “Sou Lia de Itamaracá 
curando a vida na beira do mar” de autoria 
e desenvolvimento do carnavalesco Junior 
Pernambucano. Cada parceria se apresen-
tará em 2 passadas sem bateria e 6 pas-
sadas acompanhados da bateria Sinfonia 
Imperial de mestre Jordan.
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN

Divulgação
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 Gratuito e para 
todas as idades, 
evento acontece 

neste sábado 
e domingo

CAXIAS SHOPPING RECEBE 
DIVERSÃO TÁ ON

Tiee e Fundo de Quintal cantam seus grandes sucessos a partir das 22h
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Neste sábado o palco da Via Music Hall 
vai ficar pequeno para receber dois grandes 
nomes do samba. Tiee e o grupo Fundo de 
Quintal cantam seus grandes sucessos, a 
partir das 22h, na maior casa de shows da 
Baixada Fluminense.

O cantor e compositor Tiee é um dos 
grandes nomes da atualidade do samba e 
do pagode. Com mais de 20 anos de car-
reira, compôs diversas canções, alcançando 
mais de 155 milhões de visualizações no 
YouTube e aproximadamente 2 milhões de 
ouvintes mensais nas plataformas de  strea-
ming.  Só o DVD “Samba Pro Meu Povo”, 
soma mais de 22 milhões  de  reproduções 
nos aplicativos   de música.

Já o grupo Fundo de Quintal, formado 
no fim da década de 1970, já gravou 32 
discos, três DVDs e recebeu diversos prê-
mios nas categorias de samba. O grupo é 
o berço de grandes estrelas da MPB, como 
Jorge Aragão e Arlindo Cruz, além de ser 
padrinho das gerações de sambistas que vie-
ram depois. Para o repertório deste show, 
o grupo vai apresentar clássicos de suas 
quatro décadas de carreira, em músicas 
como: “Lucidez”, “Chuá Chuá”, “O Show 

Tem Que Continuar”, “A Amizade” e “Só 
pra Contrariar”.

Vale ressaltar que o grupo agora conta, 
na sua formação, com a presença de Tiago 
Soares de Souza Brandão, o percussionista 
conhecido artisticamente como Tiago Testa. 
Ele se junta a Bira Presidente, Sereno, Ade-
mir Batera, Júnior Itaguay e Márcio Alexandre 
– para tocar repique de mão, instrumento de 
percussão criado por Ubirany Félix do Nas-
cimento (falecido em dezembro de 2020), rit-
mista, cantor e compositor carioca que criou 
o grupo ao lado de Bira Presidente e Sereno.

O 
show de Gabriel, O Pensador vai encerrar o Claro Diversão no Parque, no domingo, dia 
27 de agosto. O rapper leva ao Parque Madureira a turnê de 25 anos do álbum “Que-
bra-Cabeça”, que inclui sucessos atemporais como “Cachimbo da Paz”, “2345meia78” 
e “Pátria que me pariu”. A apresentação também vai incluir uma música inédita que 
será cantada pela primeira vez ao 

vivo para o público, “Cachimbo da Paz 2”. O single, 
que foi lançado na última sexta-feira (18), anuncia 
o novo álbum de Gabriel intitulado “Antídoto para 
Todo Tipo de Veneno”. O Claro Diversão no Par-
que também conta com clínica esportiva de skate 
aberta ao público, entre 9h e 12h, e DJs, que ani-
mam a programação. 

“O show em Madureira vai ser o primeiro em 
que vou cantar essa música ao vivo”, afirma Gabriel, 
O Pensador, que também comenta sobre a turnê 
do álbum “Quebra-Cabeça”: “Ele marcou defini-
tivamente a força do rap no Brasil, que veio que-
brando todas as barreiras que o rap poderia que-
brar e abrindo portas para outros artistas. O álbum 
ainda está na memória afetiva de pessoas mais 
velhas que acompanharam o meu trabalho na época 
e, ao mesmo tempo, chegaram até os filhos dessa 
galera, molecadinha nova que está curtindo junto 
hoje. Então agora estou no momento especial da 
fase final dessa turnê, porque a gente vai come-
çar uma nova com o lançamento do álbum ‘Antídoto para Todo Tipo de Veneno’”, comenta o artista.

O evento Claro Diversão no Parque, realizado pela Peck, intercala oficinas esportivas de diferen-
tes modalidades na parte da manhã com shows a partir das 18h. No dia 27 de agosto, uma das maio-
res e mais modernas pistas da América Latina recebe a clínica esportiva de skate, das 9h às 12h. A ati-
vidade conta com professores da área e pode ser praticada por pessoas de todos os níveis, do iniciante 
ao avançado. Gabriel, O Pensador, contou que já andou na pista de skate do Parque e prometeu home-
nagear os skatistas durante a música “Eu e a Tábua”.

Tiee e Fundo de 
Quintal no palco 
da Via Music Hall

GABRIEL, O 
PENSADOR 
APRESENTA 
SINGLE INÉDITO 
EM SHOW 
GRATUITO 
NO PARQUE 
MADUREIRA 
NESTE DOMINGO

A cafeteria francesa mais charmosa 
do Rio e que conquistou os cariocas 
com seus deliciosos éclairs expan-
diu no BarraShopping e passa a ser 
a Éclair Cafeteria e Bistrô. A expan-
são consolida o sucesso que a marca 
vem fazendo na cidade e traz novida-
des. Ideia da chef Millena Sá, ampliar 
a loja faz parte da história da Éclair, 
que se inspira nos cafés parisienses. 
Agora, o cardápio passa a oferecer pra-
tos como em Paris. É uma verdadeira 
“viagem” à Cidade Luz em pleno Rio 
de Janeiro.

“Gostaríamos de ter o nosso canti-
nho para os nossos clientes, para poder 
entregar a experiência e hospitalidade, 
além de implementar várias novida-
des deliciosas”, conta a chef Millena.

Endereço: BarraShopping – Av. das 
Américas, 4666 - Loja 141C, Praça XV - 
Nível Lagoa

Telefone: (21) 3556-9808
WhatsApp: (21) 97151-5212
Instagram: @eclairbarrashopping
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“Cachimbo da Paz 2” foi lançado na última sexta nas plataformas digitais

SERVIÇO
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Dias:  26 de agosto (Sábado)
Hora: 22h abertura da casa l 

Primeiro show previsto para 00h00
Local: Via Music Hall

Endereço: Rod. Pres. Dutra, 4200 - 
Parque Barreto, São João de Meriti - RJ

Faixa etária: 18 anos
Preço: A partir de R$30,00

Mais informações:  
www.viamusichall.com.br

Divulgação

SERVIÇO
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PROGRAMAÇÃO - CLARO DIVERSÃO NO 
PARQUE:

27 de agosto
9h às 12h: Clínica esportiva skate
14h às 20h: Espaço Claro FreeFire

17h às 18h: DJ
18h às 19h30: Gabriel, o Pensador

19h30 às 20h: DJ

SERVIÇO CLARO DIVERSÃO NO PARQUE
PARQUE MADUREIRA

Endereço: R. Soares Caldeira, 115 - 
Madureira

Horário: das 9h às 20h
Classifi cação: Livre

Entrada gratuita

Divulgação
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D
esenvolvido pela 
Associacion Día 
Solidário/Na-
turgy e realiza-

do em parceria com a Firjan 
Senai Sesi, o projeto social 
“A Todo Gás” está com ins-
crições abertas para 14 va-
gas gratuitas no curso de Ins-
peção de Vistoria e Alta de 
Instalações e Aparelhos a 
Gás Prediais. A qualifica-
ção profissional é voltada 
para pessoas maiores de 18 
anos e, preferencialmente, 
que se identifiquem com o 
gênero feminino.

O edital de seleção atua-
lizado está disponível no site 
da Firjan e as inscrições acon-
tecem até o dia 31 de forma 
presencial na Firjan Senai 
Tijuca, por ordem de chegada. 
O início das aulas está pre-

visto para 18 de setembro e 
a duração estimada é de qua-
tro meses. Os encontros serão 
realizados na Firjan Senai 
Tijuca, de segunda a sexta-
-feira, no período diurno, de 
8h às 12h.

O objetivo é qualificar os 
participantes em serviços de 
fornecimento de gás predial. 
As vagas serão preenchidas 
de acordo com critérios míni-
mos, devidamente comprova-
dos, conforme prevê o edital.
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Divulgação

O evento acontece hoje, das 7h às 18h

Projeto vai capacitar1.5 mil profi ssionais e cuidadores familiares nos 92 municípios fl uminenses
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O Centro de Integra-
ção Empresa-Escola do 
Rio Janeiro (CIEE Rio) 
vai realizar um mutirão de 
vagas de estágio na estação 
Carioca do metrô, no Cen-
tro do Rio, hoje. Serão ofe-
recidas 1.300 vagas afirma-
tivas destinadas a mulheres 
negras, estudantes de qual-
quer área de formação a par-
tir do segundo período da 
faculdade. O evento acon-
tece das 7h às 18h.

Segundo dados do 
Departamento Intersindi-
cal de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Die-
ese), em 2022, a taxa de 
desemprego no país ficou 
em 9,3%. Entre as mulheres 
negras, o indicador ficou em 
13,9%. Por isso, o objetivo 
do CIEE Rio é dar visibili-
dade e oportunidades para 
esse público.

O processo seletivo irá 
avaliar a capacidade téc-

nica, analítica e habilida-
des comportamentais das 
candidatas. Para o curso 
de Direito, serão oferecidas 
550 oportunidades na área 
jurídica de grandes órgãos 
públicos.

Para participar do muti-
rão, é preciso se encami-
nhar ao mezanino pró-
ximo ao acesso B (Ave-
nida Chile). No local, tam-
bém será possível se ins-
crever gratuitamente para 
participar da palestra 
online: “Empoderamento 
da mulher preta e os desa-
fios da inserção no mercado 
de trabalho,” que aconte-
cerá no dia 24, às 14h. A 
palestrante especialista em 
Desenvolvimento de car-
reira, Viviane Ferreira, vai 
dar orientações profissio-
nais, dicas de como produ-
zir um currículo que faça a 
diferença, além de divulgar 
as vagas disponíveis.
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O Bahia Asset, especializado na 
gestão de carteiras de investimento e 
com sede no Rio de Janeiro, está com 
as inscrições para seu programa de 
estágio Summer Job 2024 abertas, a 
fim de recrutar estudantes universi-
tários das áreas de exatas e tecnolo-
gia que desejam obter conhecimento 
prático e aprofundado no mercado 
financeiro. O grupo é reconhecido 
no setor como uma escola de forma-
ção de talentos e desenvolvimento 
de pessoas. As inscrições vão até 
segunda-feira, 28, e o programa terá 
início em 3 de janeiro, com duração 
de cinco semanas.

O diretor de Back Office do Bahia 
Asset, Diogo Mariani, explica que a 
iniciativa visa a dar a oportunidade 
de vivenciar o dia a dia de um asset, 
desenvolver conjuntamente um pro-

jeto relevante ao negócio, além de ter 
um acompanhamento de carreira de 
perto a talentos que não teriam essa 
possibilidade devido à geolocalização. 
“Recrutar, formar e desenvolver talen-
tos é um de nossos pilares, o que explica 
o nosso reconhecimento no mercado 
como uma casa formadora de talentos 
ao longo dos mais de 40 anos de expe-
riência em gestão de fundos de inves-
timentos”, acrescenta Diogo.

O processo seletivo inclui a aná-
lise do perfil e formação do candidato, 
entrevistas com gestores, dinâmica, 
até a divulgação de resultados prevista 
para 13 de outubro. Para se inscrever, 
é necessário preencher alguns requi-
sitos, como ser graduando dos cur-
sos de Engenharia, Economia, Esta-
tística, Matemática Aplicada, Tecno-
logia e áreas relacionadas, além de ter 

disponibilidade para residir no Rio de 
Janeiro no período do estágio. O can-
didato poderá sair na frente se tiver 
alguns diferenciais, como conhecimen-
tos em linguagem de programação e/
ou em Excel e Power BI, além de inglês 
em nível avançado.
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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Juventude e Envelheci-
mento Saudável (Seijes) e a 
Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj), lan-
çou nesta segunda-feira, 21, 
o projeto QUALIdade, que 
vai oferecer 1.5 mil vagas em 
cursos de extensão on-line 
gratuitos na área do enve-
lhecimento e cuidados. O 
objetivo é levar qualificação 
para toda a rede de proteção 
à pessoa idosa dos 92 muni-
cípios fluminenses, com cur-
sos gratuitos.

O projeto, uma parceria 
da Seijes com o Núcleo de 
Envelhecimento Humano 
(UnATI/Uerj), é voltado 
para os gestores, técnicos, 
conselheiros, profissionais 
da rede e cuidadores fami-
liares interessados ou atu-
antes nas políticas de aten-
ção às pessoas idosas do Rio 
de Janeiro. Serão ofereci-
dos cursos de Introdução 

à Gerontologia, Atualiza-
ção no Cuidado com a Pes-
soa Idosa e Treinamento em 
Gerontologia, com duração 
média de três meses. Ao fim 
das aulas, os participantes 
receberão certificado expe-

dido pela Uerj.
Renato Veras, coorde-

nador do projeto, lembrou 
do panorama de envelhe-
cimento no país e reforçou 
a necessidade da capacita-
ção de profissionais e fami-

liares em todas as regiões 
do estado.

As aulas têm início em 
setembro. Os interessados 
devem enviar e-mail para 
cursoscuidadoegerontolo-
gia@gmail.com.

Divulgação
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A modelo Chocolate! É uma dançarina conhecida nos bai-
les.Ela volta para atender aos pedidos em novas fotos que são 
uma delícia e essa mulata sabe fazer aquela pose especial 
para mexer com a cabeça da galera. Ela participa de eventos 
, clipes de Mcs.  Quer ser publicada também? Entre em con-
tato e venha fazer seu ensaio.

ENTREVISTA
MODELO: CHOCOLATE

BAIRRO: DEL CASTILHO

FOTOS: LUIZ CORDEIRO

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Barra posto 7 e Arraial 
Comida: Pizza
Musica: Internacionais e Funk
Viagem: França, Estados Unidos e Fernando de 
Noronha.
Qualidade: Boa de cozinha, carinhosa e 
profissional.
Defeito: Rancorosa e teimosa
Signo: Peixes
Time: Vasco
Sonho de consumo: Uma casa, carro e ser rica.

Livro: Há espera de um milagre

Point: Baladas

Posaria para uma revista masculina: Sim

Objetivo de vida: Poder dar o melhor para meus 

filhos e ter uma vida estabilizada.

Perfume: 212 Vip

O que faz para manter a forma: Nada

Filme: Todos, menos terror.

O homem ideal para você tem que ser: Homem

No barco e num carro. ”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade
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No mundo do entretenimento e da 
competição, poucas marcas conseguem 
atingir o patamar de reconhecimento e 
influência que o Volta do Mundo - Bam-
bas (VMB) conquistou. Com uma his-
tória que se confunde com o próprio 
desenvolvimento da Capoeira e da arte 
marcial, o VMB se tornou sinônimo de 
excelência e espetáculo.

A próxima edição do VMB, agen-
dada para o dia 27 de janeiro, na Arena 
1 do Parque Olímpico, Rio de Janeiro, 
promete superar todas as expectativas. 
Um duelo épico já está na mira, com 
Erick Maia se preparando para defen-
der seu cinturão pela segunda vez con-
tra o renomado capoeirista, lutador de 
MMA e ator de Hollywood, Barrãozi-
nho. Além disso, o evento contará com 
uma emocionante disputa de cinturão 
feminino, bem como a inclusão de atle-
tas PCDs, desafio internacional e uma 
apresentação infantil.

F lamengo e Fluminen-
se confirmaram, nes-
ta terça-feira (22), 
que o estádio do Ma-
racanã, na Zona Nor-
te da cidade, ficará 

fechado por tempo indeter-
minado para a recuperação 
do gramado. Segundo os clu-
bes, que administram o está-

dio, a interdição terá início 
após o dia 26.

O cronograma de ações 
que serão desenvolvidas no 
Maracanã será definido após a 
realizados de dois jogos: Flu-
minense e Olimpia, na quinta-
-feira (24) e Flamengo e Inter-
nacional, no sábado (26), 
quando o campo será anali-

sado e as etapas da recupera-
ção da grama definidas.

A interdição do Maracanã 
seria resultado das más con-
dições do gramado, durante o 
jogo Vasco e Atlético Mineiro, 
no último domingo (20). A 
administração do estádio des-
tacou que a chuva que caiu 
na ocasião teria prejudicado 

ainda mais as condições do 
campo e da partida.

Segundo nota emitida no 
perfil oficial do Maracanã, na 
atual temporada de campeo-
natos, o equipamento recebeu 
55 jogos, fazendo com que ele 
ficasse sobrecarregado.

No último final de semana, 
em um intervalo de menos 

de 15 horas, o campo foi uti-
lizado duas vezes. “Como é 
de conhecimento de todos, 
os estádios europeus rece-
bem, em média, 30 jogos por 
temporada”, destacou o con-
sórcio, acrescentando que as 
condições climáticas brasilei-
ras interferem na estrutura do 
campo de futebol.

ESTÁDIO DO MARACANÃ 
SERÁ INTERDITADO 

PARA A RECUPERAÇÃO 
DO GRAMADO POR 

TEMPO INDETERMINADO

ESPORTES

Segundo Flamengo 
e Fluminense, 

que administram 
o estádio, a 

interdição terá 
início após  

o dia 26

Campeonato Sul-Americano 
de Squash será realizado no 

Clube Paissandu
Com entrada franca, o Clube Paissandu, no Leblon, 

receberá o Campeonato Sul Americano Adulto de Squash 
entre os dias 27 de agosto a 03 de setembro.

O Brasil é o atual campeão e defende o título em 
casa. O Clube Paissandu fica na Avenida Afrânio de 
Melo Franco, 330.

 O evento acontece 
entre os dias 
27/08 a 03/09

Com dois títulos em jogo, Volta do Mundo - 
Bambas promete edição histórica

Evento de Capoeira 
está marcado para 

janeiro do ano que vem, 
mas já vem agitando 
os fãs e praticantes 

da modalidade
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bana, nas últimas sema-
nas, virou palco de confu-
sões generalizadas. Torce-
dores do Olimpia-PAR, que 
enfrentou nesta quinta-feira 
o Fluminense no Maracanã, 
se envolveram em uma briga 
com a torcida do Flamengo, 
na última madrugada, e agen-
tes da polícia militar agiram 
para coibir o entrevero, agre-
dindo os envolvidos com cas-
setete e até apontado uma 
arma para um dos torcedo-
res. A rivalidade entre os dois 

clubes vem desde as oitavas 
de final, quando o clube para-
guaio eliminou o rubro-negro 
da Libertadores.

Inicialmente, um grupo 
de torcedores que vestiam 
camisas e casacos do Olim-
pia e outros vestindo roupas 
do Flamengo foram filma-
dos arremessando garrafas, 
líquidos, e até cadeiras e ban-
cos de um quiosque do cal-
çadão. Mas a confusão ficou 
ainda maior quando a Polí-
cia Militar chegou para apar-
tar a briga, mas vídeos regis-

trados na hora mostraram o 
momento em que um grupo 
de policiais agride um torce-
dor com cassetetes. Na sequ-
ência, um dos profissionais 
sacou uma arma e apontou 
para o rosto de um homem.

Em nota, a assessoria da 
Polícia Militar informou que 
“na noite de quarta-feira poli-
ciais militares do 19ºBPM 
foram à Av. Atlântica onde 
ocorria uma briga. No local, 
a equipe conteve a confusão. 
Não houve registro de prisão 
ou apreensão”. Além disso, “a 

Corregedoria Geral da Polícia 
Militar instaurou um procedi-
mento apuratório para averi-
guar a conduta dos policiais 
militares envolvidos no epi-
sódio relatado.”

Há três semanas, quando 
o Olimpia enfrentou o Fla-
mengo pelas quartas, também 
houve confusão em Copaca-
bana. De acordo com relatos 
das redes sociais, um grupo 
de torcedores do clube para-
guaio agrediu um catador 
de materiais recicláveis nas 
areias da praia.

Em baixa com Jorge Sam-
paoli, o atacante Pedro, de 
26 anos, continua atraindo 
olhares de clubes do exte-
rior. De acordo com infor-
mações da jornalista Raisa 

Simplicio, o Lyon sondou o staff do 
jogador do Flamengo, sem no en-
tanto, ter realizado nenhuma pro-
posta oficial.

O clube francês é administrado 
por John Textor, dono da SAF do 
Botafogo. O norte-americano tem 
interesse antigo no futebol de Pedro. 
No ano passado, o Crystal Palace, da 
Inglaterra, que também é adminis-
trado pelo empresário, fez uma son-

dagem pelo atacante, porém, não 
houve evolução.

Pedro vem tendo poucas opor-
tunidades com o argentino e já rece-
beu sondagens do Zenit, da Rússia, 
do Benfica, de Portugal, e do futebol 
saudita. O Flamengo, no entanto, faz 
jogo duro para liberá-lo.

Apesar de estar sendo preterido, 
Pedro continua sendo um dos maiores 

goleadores do Brasil, e é o artilheiro 
do Flamengo no ano. Ele entrou em 
campo em 41 jogos, fez 27 gols e deu 
quatro assistências.

No momento, Sampaoli não 
enxerga Pedro como peça funda-
mental no elenco do Flamengo. O 
atacante, inclusive, virou a terceira 
opção durante as partidas, visto que 
Luiz Araújo tem entrado primeiro 

nos jogos. Este aspecto ocorreu nas 
partidas diante de Grêmio e Coritiba, 
pela Copa do Brasil e pelo Campeo-
nato Brasileiro.

Apesar de ser terceira opção com 
Sampaoli, Pedro está à disposição 
para os próximos jogos do Flamengo. 
O Rubro-Negro enfrenta o Internacio-
nal no sábado (26), a partir das 18h30 
(horário de Brasília), no Maracanã.
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AGOSTO DE 2023

Atacante,  
de 26 anos,  

é artilheiro do  
Rubro-Negro no ano

Os torcedores do Bota-
fogo prometem fazer mais 
uma grande festa no Estádio 
Nilton Santos. Os ingressos 
para a partida com o Bahia, 
no domingo, pela 21ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
foram esgotados. As vendas 
para o público geral abriram 
na última quarta-feira pela 
manhã e, à noite, acabaram 

todas as entradas. 
O Glorioso faz uma cam-

panha perfeita dentro de casa 
até aqui no Brasileirão. São 
dez jogos e dez vitórias, com 
23 gols marcados e somente 
três sofridos. O Bahia, por 
outro lado, venceu somente 
um jogo como visitante - con-
tra o Vasco, em São Januário. 

Líder do Campeonato Bra-

sileiro, o Botafogo quer man-
ter ou até aumentar a distân-
cia para o segundo colocado, 
Palmeiras. Atualmente, são 11 
pontos de frente. Já o Trico-
lor de Aço busca se afastar da 
zona de rebaixamento. Neste 
momento, ocupa o 16º lugar, 
com o mesmo número de pon-
tos somados pelo 17º, o San-
tos, com 21.   

O atacante Alex Teixeira, 
de 33 anos, não deverá conti-
nuar no Vasco para 2024. Com 
contrato até o fim de 2023, a 
principal contratação do clube 
para a disputa da Série B, no 
ano passado, perdeu espaço 
com a chegada do técnico 
Ramón Díaz e já estaria bus-
cando novos ares. A informa-
ção é da Rádio Itatiaia. 

No começo da tempo-
rada, o camisa 7 foi bastante 
utilizado por Maurício Bar-
bieri, mas não correspondeu 
às expectativas. Em 2023, ao 
todo, fez 27 jogos, marcou três 
gols e deu seis assistências. Ele 
chegou a ser um dos desta-
ques do Campeonato Carioca 

porém, no Brasileiro, não teve 
boas atuações. 

A última vez que Alex Tei-
xeira entrou em campo foi no 
dia 8 de julho, contra o Cru-
zeiro, por dez minutos. Desde 
então, sequer entra ao longo 
das partidas. Com a chegada 
de reforços na segunda janela 
de transferências, o atacante 
perdeu espaço e recebeu algu-
mas sondagens, mas nada 
avançou. 

Mesmo com idade avan-
çada, Alex não pensa em se 
aposentar em 2024 e não 
descarta um retorno à China, 
onde foi destaque de 2016 a 
2020, com a camisa do Jian-
gsu Suning.

Sem espaço, Alex Teixeira 
pode deixar o Vasco

Atacante não entra em campo há quase dois meses

MATHEUS LIMA/VASCO

Torcedores do Botafogo esgotam 
ingressos para duelo com o Bahia

VITOR SILVA/BOTAFOGO

Equipes se 
enfrentam neste 
domingo, pelo 
Brasileiro, no 
Nilton Santos

PM aponta arma para torcedor do Olimpia envolvido em briga com torcida do Flamengo

Clube paraguaio enfrentou o Fluminense 
pelas quartas de final ontem


